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Possiamo dire, ricominciamo!
E ricominciamo anche con il
nostro giornalino comunale,
lo strumento principale per in-
formare tutti i cittadini di San
Vittore Olona delle iniziative,
dei servizi e dei progetti del
nostro Comune. Innanzitutto
un grazie: un grazie a chi mi

ha concesso ancora la possibilità di essere al ser-
vizio della cittadinanza, ma anche a chi ha fatto
scelte diverse perché siamo in democrazia ed
ognuno giustamente può dire la propria. Sarò il Sin-
daco di tutti e sarò il Sindaco dei cittadini perché,
ora eletta con una lista civica, non dovrò mai me-
diare con tavoli di partito ma, insieme ai consiglieri
e agli assessori della mia lista, potremo lavorare
per migliorare e rendere più vivibile San Vittore
Olona. Essere Sindaco di una comunità come la
nostra è estremamente difficile in un periodo come
questo: significa affrontare una crisi economica pe-

santissima e lunghissima e fronteggiare con co-
stanza e spirito di abnegazione i continui tagli che
il governo nazionale fa ai trasferimenti destinati ai
comuni aumentandone però le competenze. Non è
facile affrontare questo periodo, ma lo faremo cer-
cando di dialogare con i cittadini e spiegando sem-
pre anche le scelte più difficili e sviluppando canali
di comunicazione che ci daranno la possibilità di
capire le vere esigenze della cittadinanza. Uno di
questi canali di comunicazione è il nostro giorna-
lino, ovvero il nostro prezioso filodiretto con la gente
e, a volerla proprio dire tutta, in questo periodo di
spending review, di pesanti tagli governativi e patti
di stabilità, è già un miracolo riuscire a tenerlo
aperto! Ma noi non ci siamo arresi e, basandoci sul
volontariato dei sanvittoresi, andiamo avanti. No-
nostante internet, i social network, i siti e quant’altro
siamo convinti che l’odore della carta abbia un suo
fascino e ci dia la capacità di comunicare con tutti,
sia i tecnologici sia le persone che magari non
hanno mai utilizzato un computer.

Potremmo sembrare d’antan, ma noi vogliamo con-
tinuare ad avere un giornalino comunale per i san-
vittoresi e dei sanvittoresi, un servizio pubblico per
conoscerci e conoscere meglio la nostra comunità.
Noi crediamo ancora in quel posto chiamato spe-
ranza dove c’è una visione del futuro e una prospet-
tiva per tutti: questa è la nostra bandiera per i
prossimi cinque anni ovvero creare una comunità
dove ognuno si senta orgoglioso di essere sanvit-
torese e sia orgoglioso del proprio comune. Infine,
come Amministratore e Direttore del giornale, desi-
dero dare il benvenuto al nuovo Comitato di Reda-
zione, composto sia da giovani che vivono la realtà
del nostro paese, come Francesco Guarino, Giulia
Zmijalac e Paolo Galli, sia da persone di espe-
rienza come Rodolfo Nebuloni, Pierpaolo Cantù,
Vincenzo Mariani e Daniela Rossi.
A questo nuovo Comitato di Redazione non posso
che augurare il miglior lavoro, convinta che davanti
a noi ci stanno cose migliori di quelle che ci siamo
lasciati alle spalle.

Ricominciamo
Marilena Vercesi - Sindaco

Sindaco, Assessori e Consiglieri di maggioranza
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lA ChiesA PArrOCChiAle dei
sAnti VittOre e seBAstiAnO

L’incarico di predisporre un progetto, per la costruzione della nuova chiesa
parrocchiale, fu conferito all’Ing. Arc. Carlo Roberto Dell’Acqua Bellavitis,
nato a San Vittore Olona. Il 27 maggio 1923 fu posta la prima pietra e nel
mese di giugno iniziarono i lavori di demolizione della vecchia chiesa par-
rocchiale. Il parroco radunò tutta la popolazione per il solenne addio al tem-
pio che tante generazioni aveva visto pregare. La cerimonia dell’ora di
adorazione riuscì “commoventis-
sima e tutti piangevano tenera-
mente”. Fu eseguito il trasporto del
SS. Sacramento all’oratorio di San
Giovanni, che provvisoriamente
funzionò da chiesa parrocchiale. La
funzione si effettuò il 10 giugno
1923, verso le ore 21 e il giorno,
dopo incominciarono i lavori di de-
molizione. Nel mese di ottobre ter-
minarono gli scavi e incominciò a
sorgere la nuova chiesa. Lo sche-
letro della costruzione fu realizzato
con il cemento armato, un mate-
riale innovativo per quei tempi. Du-
rante i lavori molti studenti del Politecnico di Milano arrivarono in paese per
vedere applicato il nuovo metodo di costruzione eseguito dall’impresa Celso
Colombo di Milano. Nel mese di giugno del 1924, terminarono i lavori di mu-
ratura, in agosto fu posto il tetto e iniziarono i lavori per la realizzazione delle
volte. La costruzione della chiesa procedeva speditamente, grazie all’aiuto
che la popolazione prestava volontariamente, effettuando lavori molto sem-
plici, come la pulitura dei mattoni ottenuti dalla demolizione del vecchio edi-
ficio, oppure il trasporto della sabbia e della ghiaia. Nel gennaio del 1925 fu
posta la grande croce sulla cupola e nel mese di settembre, dopo appena
due anni dall’inizio dei lavori, la nuovissima chiesa parrocchiale era pronta.
Il 20 settembre 1925, mons. Carlo Pensa, vescovo di Penne, procedette alla
benedizione del nuovo tempio. Nel 1926 fu ricollocata una parte marmorea,
della vecchia chiesa parrocchiale abbattuta, nella cappella dedicata a San
Giuseppe, Il tempietto che stava sopra l’altare maggiore fu ricostruito nella
cappella del battistero e altre parti di marmo furono utilizzate per le balaustre
degli altari laterali del nuovo edificio. Il 31 ottobre fu ultimato l’altare della
cappella del Santissimo Crocifisso, opera dello scultore Francesco Martiner
di Ortisei in Val Gardena, donato da Carlo Roveda. l 25 dicembre 1926 fu
inaugurato il nuovo organo posto nel coro. Nel mese di agosto del 1927
venne istallato il pulpito e nel settembre dello stesso anno furono benedette
le stazioni della Via Crucis. Il 25 ottobre fu eretto un altare dedicato a S. An-
tonio e ai SS. Crispino e Crispiniano, protettori dei calzolai. Con la chiesa fu
costruito anche il campanile, ma soltanto nella parte scheletrica con la con-
seguenza che quando pioveva si allagava in ogni parte. Nel 1929 fu quindi
deciso di completare la costruzione e i lavori furono affidati all’impresa del-
l’Ing. Roberto Dell’Acqua, progettista dell’edificio. La ditta Sormani di Le-
gnano fornì il sarizzo ghiaione proveniente da Nesso sul lago di Como. Nel
1930 furono poste nove campane sul campanile finalmente terminato.

In una chiesa gremita, domenica 7 settembre, il parroco
don Pierangelo Pigliafreddo e il coadiutore don Gabriele
Ferrario sono stati salutati dalla comunità vista la loro
nuova destinazione, il primo come vicario della comu-
nità parrocchiale ad Abbiategrasso, mentre don Ga-
briele andrà a Lonate Pozzolo. Concelebrante la Santa
Messa, con i due sacerdoti, è stato il nuovo parroco don
Davide Bertocchi. Un don Pierangelo abbastanza emo-
zionato ha ricordato il suo predecessore don Giovanni
e suoi diedi anni di presenza fra i sanvittoresi: “Ri-
chiamo due momenti importanti in questi dieci anni tra-
scorsi insieme: la missione parrocchiale vissuta con i
frati e le suore riflettendo sulle parole “Io vi ho amato, vi ho scelto, io vi mando”
e la prima santa messa di ordinazione sacerdotale del nostro Alessandro Marinoni
che offrì la sua vita al Signore. Anche don Gabriele ha ringraziato don Pierangelo

dal quale: “ ho imparato moltissimo nei miei dieci anni
di permanenza in mezzo ai giovani dell’oratorio”. Nel
pomeriggio durante il pranzo organizzato presso centro
giovanile anche il sindaco Marilena Vercesi si è unita ai
ringraziamenti: “Don Pierangelo è stato un valido inter-
locutore ed è stato proprio in seguito ad un suo sugge-
rimento che è stata costituita quel valido strumento di
dialogo, fra le associazione del terzo settore e l’Ammi-
nistrazione Comunale, che oggi è la Consulta del so-
ciale. Don Pierangelo ha sempre cercato di capire ed
affrontare le problematiche che affliggono la nostra co-
munità studiandole e analizzandole con grande lucidità.

Don Gabriele è sempre stato semplice e mai impositivo”. La redazione del nostro
giornale si unisce a tutta la comunità nell’augurare ai due sacerdoti una buona
continuazione della loro missione fra gli uomini. 

grAZie dOn PierO e dOn gABriele

BenVenutO dOn dAVide
Don Davide Bertocchi, nato a Nerviano nel 1969, è il nuovo parroco di San
Vittore Olona ed è il diciassettesimo rettore della parrocchia di San Vittore
Martire eretta nel lontano 1565. Proviene dalla parrocchia di Vimodrone dove,
oltre agli impegni tradizionali di un
sacerdote che operava fra i gio-
vani, presiedeva l’associazione
“Plesios”, (che significa Pros-
simo), con la quale ha attuato dei
progetti sul sostegno educativo ai
minori in ambito scolastico. In una
intervista rilasciata ad un settima-
nale locale don Davide ha dichia-
rato: “Devo ammettere che il
primo impatto con questa nuova
realtà è stato molto buono, quella
di San Vittore è una comunità
viva, con una grande storia e ricca
di tradizioni. Sto conoscendo la re-
altà sanvittorese che in questo
momento è dispiaciuta per la par-
tenza dei due sacerdoti, don Piero
e don Gabriele, ma al tempo
stesso è desiderosa di vivere que-
sto passaggio con tanta voglia di
fare e ciò è certamente positivo”.
Auguriamo a don Davide di conti-
nuare, con la sua preziosa opera
pastorale, quello che per oltre
quattro secoli hanno fatto i sacer-
doti che lo hanno preceduto.
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Parrocchia

Don Davide Bertocchi

Chiesa Parrocchiale
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Bilancio 2014
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TRASFERIMENTI DI PROPRIETÀ
IMMATRICOLAZIONI CICLOMOTORI
RINNOVI E DUPLICATI PATENTI

Anche quest’anno il servizio di “front-office”, attivato presso gli Uffici
Ragioneria e Tributi del Comune di San Vittore Olona, ha iniziato,
sin dai primi giorni di settembre, a fornire supporto e consulenza gra-
tuita per la predisposizione dei conteggi, della compilazione e della
stampa del modello F24, atto al versamento della prima rata della
TASI (Tassa sui Servizi Indivisibili). In particolare, proprio in questi
giorni, in vista dell’approssimarsi della scadenza del 16 ottobre (la
seconda, invece, è calendarizzata al 16 dicembre) si è registrata una
maggiore affluenza di pubblico tra i residenti con un’età superiore ai
65 anni, oltre che una rilevante attività del personale interno agli uffici
chiamato a rispondere telefonicamente ai dubbi di quei cittadini che
hanno scelto di quantificare i tributi utilizzando i fogli di calcolo pub-
blicati nella sezione dedicata alla IUC (Imposta Unica Comunale
comprendente, oltre alla TASI - Tassa sui Servizi Indivisibili -, anche
la TARI - Tassa sui Rifiuti - e l’IMU - Imposta Municipale Propria)
sulla homepage del sito internet comunale.
Il Comune sta, dunque, mettendo a disposizione dei propri cittadini
tutti gli strumenti necessari per orientarsi nel labirinto della nuova
tassazione e delle nuove imposte istituite dal Governo: “Nonostante
il servizio di supporto fornito dagli Uffici Ragioneria e Tributi sia molto
utile e apprezzato dagli utenti, la percezione - commenta il Sindaco,
Marilena Vercesi - è che tra i residenti regni una grande confusione,
dettata dalla molteplicità delle imposte che hanno nomi molto simili
e che cambiano ogni anno, certo non per scelta dei Comuni”.

tAsi
(tAssA sui serViZi indiVisiBili):

COnsulenZA grAtuitA Ai CittAdini

BilAnCiO di PreVisiOne
In occasione dell’ultimo consiglio comunale abbiamo approvato gli
adempimenti relativi agli equilibri di bilancio congiuntamente alla
modifica dell’addizionale IRPEF. Si è trattato di un provvedimento
dolorosi, abbiamo cercato in tutte le maniere di trovare soluzioni
alternative ma purtroppo non è stato possibili. D’altra parte la nostra
spesa è ormai compressa ai limiti, un ulteriore compressione
avrebbe comportato una riduzione dei servizi ma questo non è pos-
sibile farlo. 
I motivi di tale scelta obbligata sono perlomeno tre. In primo luogo
abbiamo la necessità di rispettare il Patto di Stabilità. Il mancato ri-
spetto comporta pesantissime conseguenze quali ad esempio il ta-
glio ulteriori dei trasferimenti dello Stato che avrebbe comportato
degli aumenti ancora maggiori della pressione fiscali.
In secondo luogo le scelte scellerate del governo nazionale, che
da una parte imbonisce con 80 € al mese di riduzione fiscale per
una parte dei cittadini mentre dall’altra di fatto obblighi le ammini-
strazioni locali ad aumentare la pressione fiscale. In particolare mi
riferisco al l’ultima decisione del 16 settembre, il Ministero dell’in-
terno ha imposto un nuovo taglio di 172 milioni di euro sulle asse-
gnazioni 2014 per il fondo di solidarietà ai comuni.
Questo ha comportato per i comuni, che come noi avevano già pre-
sentato il bilancio di previsione, una situazione di squilibrio poiché
le previsioni di entrata e le scelte di spesa (orami effettuate in gran
parte) si sono basate sui dati che lo stesso ministero aveva pubbli-
cato nel mese di luglio.
Quindi tutto da rifare e la scelta di modificare l’addizionale IRPEF
dal 6 per mille all’8 per mille ( mantenendo la fascia esente per red-
diti fino a 15.000 euro ) perché purtroppo per ogni decisione presa
dallo Stato, i comuni possono contare solo sula tassazione locale,
indispensabile per garantire i servizi locali. 
Ma non solo se guardiamo più da vicino le cifre in tema di tagli si
rileva che per il comune di San Vittore Olona i trasferimenti sono
scesi progressivamente in tre anni del 50% ( da 1.320.000 euro nel
2011 a 619.000 euro nel 2014) sebbene negli anni sia sempre stato
definito comune virtuoso dallo steso Stato.
Purtroppo negli ultimi anni la pressione tributaria in Italia è aumen-
tata a dismisura e si sarebbe dovuta contrapporre la diminuzione
della tassazione sui redditi d’impresa, professionali e di lavoro di-
pendente, ma questo non è avvenuto e la tassazione dei Comuni
purtropo si somma a quella sui redditi diventando insopportabile.
Ma è ancora più insopportabile che lo Stato obblighi i sindaci a ri-
vestire il ruolo di “gabellieri”, di chiedere a noi i soldi e le tasse ai
cittadini per mandarli nelle casse romane per finanziare un debito
pubblico che non ha limiti. Noi amministratori siamo stati espropriati
della nostra autonomia, siamo solo degli esattori è ora di dire basta
e cercare davvero nuove soluzioni perché il problema non è solo
di San Vittore Olona è un problema che riguarda l’Italia! 

Marilena Vercesi
Sindaco 
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Gruppi Consiliari

Lo schema di previsione e pluriennale presentato,
nasce in un momento molto particolare caratterizzato
da una crisi economica, dall'incertezza sul futuro
e soprattutto dalla diminuzione delle risorse di-
sponibili e dai finanziamenti dello Stato. Le
recenti e continue manovre finanziarie del
Governo hanno determinato il sopravvenire
di nuovi fattori e circostanze che incidono
sui bilanci dei Comuni in maniera pesante e
del tutto nuova, costringendo a riduzioni di
spesa o comunque a scelte diverse rispetto al
passato nell'impiego delle risorse. Questo nuovo con-
testo economico-finanziario in cui ci troviamo non
deve rappresentare una rinuncia al raggiungimento
degli obiettivi del programma elettorale presentato ai
sanvittoresi, in base al quale ci è stata rinnovata la fi-
ducia, ma deve costituire un punto di partenza per
una "rivoluzione positiva" nel riorganizzare un'ammi-
nistrazione comunale sempre più attenta al corretto

utilizzo delle risorse pubbliche. E’ con questo obiettivo
che l'amministrazione Vercesi ha lavorato su questo

bilancio, con cui si è cercato di utilizzare al meglio
e con parsimonia le risorse disponibili per

mantenere qualità e numeri dei servizi offerti
ai nostri cittadini. Queste premesse sono
alla base dell'azione amministrativa che si
intende portare avanti e per proseguire il

percorso politico-amministrativo iniziato nel
maggio scorso, con un'attività improntata alla

serietà, sobrietà e responsabilità. Da quest'anno
e negli anni a venire sarà necessario ricercare nuovi
modelli organizzativi, anche nell'ambito delle funzioni
amministrative, per comprimere laddove possibile la
spesa, e per utilizzare al meglio le risorse economi-
che strumentali e umane. E' indispensabile attivare
da subito strumenti per un costante controllo della
spesa e per una migliore gestione delle entrate. Que-
sto documento di programmazione economica si ca-

ratterizza per i seguenti obiettivi prioritari: massimo
contenimento possibile della pressione fiscale, mas-
sima equità nel prelievo, interventi sullo stato sociale
per tutelare le famiglie in difficoltà a causa della crisi
economica, mantenimento della qualità dei servizi so-
ciali educativi, sanitari. Questo bilancio dunque non
può considerarsi un mero strumento contabile che ri-
produce il passato, ma un documento in cui la riallo-
cazione della spesa è stata analizzata fino all'ultimo
euro per garantire servizi e fronteggiare la crisi.
L'obiettivo ultimo è creare direttamente o indiretta-
mente le condizioni affinché di possa continuare a mi-
gliorare il benessere della nostra Comunità.
Non quindi scelte di "tornaconto" basate su facili ri-
torni di immagine, ma l'assunzione di responsabilità
per garantire quella continuità richiesta dai nostri elet-
tori. 

marilena Vercesi sindaco
Alberto Viri
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Nel consiglio comunale del 29 luglio è stato appro-
vato il bilancio di previsione per l’anno 2014 e il no-
stro gruppo consiliare ha espresso voto contrario
per precisi e gravi motivi. Anzitutto perché
l’amministrazione Vercesi, dopo aver già
introdotto negli anni scorsi l’addizionale
Irpef (Imposta sul reddito delle persone fi-
siche) con un maggior costo per i sanvit-
toresi di € 450.000,00=, ora l’ha
nuovamente aumentata con un ulteriore ca-
rico di € 270.000,00=. Al di là dell’aumento in
sé, il fatto ancor più grave è che la tassa andrà a
colpire le famiglie con i redditi più bassi dato che
l’aumento non è stato applicato con un criterio pro-
porzionale rispetto ai redditi familiari, così da far pa-
gare un po’ di più a chi più guadagna e un po’ di
meno a chi meno guadagna, bensì in misura uguale
per tutte le fasce di reddito. Secondo noi è una forte
ingiustizia e l’abbiamo denunciata chiedendo di ri-
vedere l’intera questione, ma la giunta Vercesi,
come sempre, fa “orecchie da mercante” e per far
quadrare il bilancio è capace solo di aumentare le
tasse in modo indiscriminato prendendo di mira chi

già subisce maggiormente gli effetti della crisi. Tra i
bilanci dei comuni che ci stanno intorno il nostro è

uno dei più “sgangherati”, messo insieme alla
rinfusa da un’amministrazione priva di qual-

siasi idea e progetto. Altro che comune vir-
tuoso! I comuni virtuosi non sono quelli
che affossano la vita del paese preoccu-
pandosi solo di far quadrare i pareggi di
bilancio con aumenti di tasse, perché in tal

caso basterebbe un ragioniere munito di
calcolatrice e non servirebbe una giunta comu-

nale, intendendosi per tale un organismo composto
da persone che anche nei momenti di difficoltà rie-
scano a mantenere, seppur in tono minore, un rap-
porto dinamico e propositivo con il proprio paese. Il
fatto che nel bilancio di previsione 2014 la giunta
Vercesi abbia aumentato fortemente le tasse, abbia
ridotto i fondi per i servizi sociali (che è un altro com-
portamento molto grave in un momento in cui la ri-
chiesta di aiuti cresce di giorno in giorno), abbia
mostrato totale incapacità di elaborare un benché
minimo progetto per lo sviluppo di San Vittore, si-
gnifica che il paese sta andando alla deriva, come

se non avesse una guida e un’amministrazione.
Le tasse dovrebbero servire per dare ai cittadini ser-
vizi migliori e non per tappare i buchi di bilancio
come sta avvenendo a San Vittore da diversi anni;
in questo modo siamo davvero destinati ad essere
un paese sempre più triste e spento. Le cose che
stiamo dicendo sono oggettive e ciascun cittadino
le può verificare in ogni momento, così come può
verificare che nel piano triennale degli investimenti,
allegato al bilancio di previsione, per i prossimi tre
anni spicca uno zero tondo tondo a significare che
c’è in programma di fare …nulla! Concludiamo chie-
dendo ai sanvittoresi che hanno votato Vercesi di
fermarsi un attimo su questa semplice riflessione:
non vi pare che quando per vincere a tutti i costi si
butta fumo negli occhi ai cittadini per carpire la loro
buona fede e si arraffano i loro voti a tutti i costi con
promesse a larghe mani, alla fine si possa essere
smascherati e messi a nudi con le proprie incapa-
cità?.

ViVi san Vittore Olona/Progetto Comune
giuseppe Bravin

PER
BRAVINBRAVIN
SINDACO

   PER SAN VITTORE OLONA

Bilancio 2014 - doppio salasso per i Sanvittoresi.
Dopo il si alle vasche e ad Ikea ecco il Bilancio, che
regala nuove e salate tasse ai sanvittoresi. Vedia-
mole. Tasi - (tributo servizi indivisibili) , prima
il tributo era pari a 0,30 centesimi di euro al
mq. Ora l'amministrazione ha deciso di ap-
plicare l'aliquota dell' 1,5 per mille, calco-
lata sul valore dell'immobile. Un salasso.
Facciamo un esempio, prima un apparta-
mento di 100 mq pagava a titolo di tassa sui
servizi indivisibili 30 euro ( 0,30 x 100 mq) , ora
lo stesso appartamento del valore presumibile di 100
mila ero pagherà 150 euro, ossia 5 volte di più! Ad-
dizionale Iref - anche in questo caso le classi reddi-
tuali medio basse sono quelle penalizzate. Prima l

'addizionale era calcolata a scaglioni ossia : fino a 15
mila euro di reddito , esente; da 15.001 euro a 28

mila euro aliquota dello 0,4 per mille ; da 28.001
mila euro a 55 mila aliquota dello 0,5 per

mille, da 55.001 euro a 75.000 euro ali-
quota 0,6 per mille , oltre 75 mila euro ali-
quota dello 0,7 per mille. Tale sistema
rispettava il principio che chi più guadagna

più paga. Bene ora il sindaco ha pensato
di applicare un unica aliquota per i redditi da

15.001 euro annui a quelli oltre i 75 mila euro
dello 0,6 per mille. Tale sitema fà pagare di più a chi
guadagna meno e premia i redditi oltre i 75 mila euro
che si vedono ridotta l'aliquota dallo 0,7 per mille allo
0,6 per mille. il Sindaco non è stato in grado di spie-

gare la ragione per cui chi guadagna di più paga
meno e neppure ha enunciato quale sia il principio ,
di buon senso, prima che giuridico, che giustifica tale
scelta. Si badi bene che i contribuenti colpiti dall'au-
mento, ossia quelli con redditi da 15.001 euro a 50
mila, che prima pagavano meno dell'0,6 per mille,
sono oltre 3.400 su 4.912 contribuenti, come si ricava
dai dati disponibili sul sito del Ministero dell'Economia
e delle Finanze. I più colpiti come al solito sono quelli
più deboli, redditi medio bassi, piccoli commercianti,
piccoli imprenditori.
Ed ora aumenterà anche l'addizionale Irpef...
I sanvittoresi si meritavano di meglio.

Persone Per sanvittore
roberto morlacchi

A nessuno sfugge la difficoltà dei Comuni a gestire i
bilanci, a causa del patto di stabilità e della riduzione
dei trasferimenti statali. Ma la risposta a questa
situazione non può essere solo quella di "far
tornare i conti". L'Amministrazione si vanta
di questo, continuando ad esibire il ricono-
scimento a comune "virtuoso". Ma non
sappiamo proprio che farcene di questa
“virtuosità”, se perseguita con aumenti di
tasse, tagli di servizi, assenza di politiche.
Nonostante le promesse elettorali, il Sindaco alla
prima occasione ha aumentato le tasse. Le entrate
dell'Addizionale IRPEF raddoppiano. Si introduce
l'aliquota unica: 0,6% prima, poi subito aumentata

allo 0,8%. I conseguenti aumenti gravano maggior-
mente sui redditi più bassi, che prima beneficiavano

di aliquote proporzionali al reddito. Si aumenta la
TARI (tassa rifiuti). Si introduce la TASI senza

prevedere detrazioni per i figli a carico, che
restano previste solo per chi ha case di
lusso ed è ancora soggetto a IMU. Si col-
piscono le famiglie che hanno casa in af-

fitto, prevedendo una contribuzione alla
TASI del 30%, pur potendola fissare al 10%.

La maggioranza ha poi rifiutato la nostra propo-
sta di prevedere una esenzione per i genitori che
danno al figlio in uso gratuito la casa di proprietà:
questi pagano IMU, come seconda abitazione, e

TASI. Insomma una tassazione iniqua e che colpisce
le famiglie. Il tutto per curare solo l'ordinario, senza
programmi e progetti capaci di generare sviluppo e
attrarre risorse. Il "Patto civico" chiede una politica
più coraggiosa e una considerazione maggiore di chi
è in difficoltà e delle famiglie. A tal fine proponiamo
di introdurre il "quoziente famiglia", per tener conto,
nel fissare tariffe e tassazione, dei carichi familiari
(numero dei figli, anziani, situazioni di disabilità a ca-
rico), nonché una nuova regolamentazione ISEE, ca-
pace di meglio registrare le situazioni familiari, di
disoccupazione e precarietà lavorativa. 

Patto Civico per s. Vittore Olona
Alberto Fedeli



4° Cinque mulini summer night

Anche quest’anno il tradi-
zionale appuntamento set-
tembrino della “Fiera” (la
fera) si è tenuto con grande
successo ed in modo parti-
colare apprezzato dai più
piccoli sanvittoresi e non.
L’intera manifestazione,
che si articolava in più
giorni, è iniziata venerdì 5

settembre con il via alla quinta “Rassegna Gastronomica Menù
Fiera” alla quale hanno aderito alcuni ristoranti del paese a co-
minciare dai due storici circoli cooperativi: il Bel Sit e l’ Ex Com-
battenti e Reduci, ai quali si sono aggiunti l’Osteria degli Artisti,
l’Angolo della Corte, il Punto a Capo e La Fornace, che hanno
proposto menù a base di piatti tipici della nostra zona. Sabato
6 e domenica 7 si è disputato il “Trofeo Gianfranco Parini” di
calcio a undici, al campo sportivo di via Roma, riproposto con
grande successo dagli amini dell’Unità dopo anni di assenza. Il
torneo di calcio ha visto la partecipazione dei locali pubblici del
paese e se lo è aggiudicato la squadra”Vini Pino” che ha battuto
in finale il “Circolo Bel Sit”, seguiti dal “Bar Sport” e dal “Bar
Zapin”. La coppa per il miglior giocatore è andata a Patrice
Komoe. La conclusione della manifestazione, complice una
splendida giornata di sole, è stata la fiera autunnale allestita in
via Roma con bancarelle e stand a cura delle Associazioni San-
vittoresi, degli hobbisti e dei commercianti ambulanti, ha visto
la partecipazione di un numeroso pubblico.
Infine un grande apprezzamento è stato riservato dai più piccoli
allo spazio bimbi, allestito all’interno del parchetto di via Roma,
dove con i cavalli della Scuderia Parco dei Mulini hanno potuto
effettuare il battesimo della sella e, sui gonfiabili, scatenarsi in
sfrenate discese. 
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Sport e Tradizione

BArBArA e CArlO due stOrie sAnVittOresi 
Non finisce di stupire la nostra
Barbara. Infatti, nel mese di ago-
sto, la portacolori del Team Ma-
ster SVO ha conquistato
l’ennesima medaglia d’oro al 19°
Europeam Veterans Ahtlatics
Championship 2014 disputato
nella città di Izmir in Turchia. Il
team sanvittorese composto
dagli atleti Barbara Martinelli,
Carlo Dell’Acqua, Donata Bossi
e Daniele Venerucci accompa-
gnati da Giampiero Spada e Bar-
bara Venerucci, in questa
trasferta hanno vissuto un’espe-
rienza sportiva e di vita unica ed
emozionante. Se per Barbara
Martinelli la conquista di una me-
daglia di valore assoluto alle
competizioni a livello mondiale
alle quali partecipa nelle catego-

rie veterani ,essendo nata nel 1965, dopo una interessante attività sportiva
svolta in età giovanile con la conquista di un titolo italiano, sembra ormai
diventata una splendida consuetudine, quello che ha continua a stupire e
la storia di Carlo Dell’Acqua classe 1943. Infatti Carlo che si è avvicinato
alle competizioni in età avanzata iniziata come semplice attività motoria,
si è poi trasformata in una importante attività agonistica. I risultati sportivi
del team sanvittorese in Turchia sono stati: Barbara Martinelli, classe
1965, Medaglia d’oro nei 400 metri, Donata Bossi classe 1960, dodice-
sima negli 800 metri, Daniele Venerucci, classe 1949, sedicesimo nei 400
metri e Carlo Dell’Acqua, classe 1943, ottavo nei 5.000 metri.

grAnde suCCessO Per lA FierA d’AutunnO di sAn VittOre OlOnA 

Si è svolta nella serata del 29 giugno 2014 la quarta edizione della Cinque Mu-
lini Summer Night ed è stato un grande successo sia per l’elevato numero di
iscritti, oltre 1150, sia per il clima festoso che si è respirato nel corso di tutta la
serata. Con assoluta puntualità alle ore 20 i più piccoli hanno preso il via avvolti
da una nuvola di bolle di sapone e dall’incitamento dei genitori. Sono poi partiti
in rapida successione sia i partecipanti alla 5km sia i partecipanti alla 10km, i
nordik walker e i gruppi di cammino, che hanno portato una ventata di euforia
a questa manifestazione sportiva. Il percorso di gara è stato caratteristico ed
impegnativo come nelle passate edizioni, riscontrando il parere positivo dei par-
tecipanti, con il classico passaggio nel Mulino Meraviglia, transitando poi per le
vie cittadine fino alla Cascina Lattuada, per concludersi in Piazza Italia. Tra i
numerosi partecipanti annoveriamo il Sindaco Marilena Vercesi, il Vicesindaco
Marco Zerboni e l’Assessore allo Sport Paolo Salmoiraghi. Nel frattempo, men-
tre si aspettava l’arrivo degli atleti, gli spettatori venivano intrattenuti da nume-
rose attività ludico/sportive offerte dalle varie associazioni del paese, gustando
spuntini dei vari stand gastronomici. La passione e la voglia di stare insieme
sono state il denominatore comune di tutto l’evento e ciò lo si deve agli orga-
nizzatori della manifestazione, gli uomini e le donne del’Unione Sportiva San
Vittore Olona 1906, che anche questa volta hanno fatto centro.

Paolo Salmoiraghi - Assessore allo Sport 



FiBrA OttiCA

nuOVi CAnestri PressO le sCuOle medie

Orti urBAni

A seguito delle forti piogge che hanno interessato tutto l'Altomilanese, il
27 luglio scorso si è verficata un'esondazione del fiume Olona, per la
prima volta da quando è stato costruito il " vallo" di contenimento delle
acque a San Vittore. Tale opera ha contenuto l'ondata di piena svolgendo
egregiamente la funzione per la quale è stata predisposta. Nessun danno
si è verificato pertanto a cittadini o proprietà. L'Amministrazione, in siner-
gia con il comune di Legnano e Aipo, sta' vagliando altri possibili accor-
gimenti da mettere in atto affiche non si verifichino più tracimazioni che
interessino l'area dei mulini dove tale esondazione ha avuto luogo.

esOndAZiOne OlOnA

Sono in fase di ultimazione i lavori di scavo che entro breve, condizioni
meteo permettendo, doteranno i plessi pubblici di San Vittore Olona di
una rete cablata a fibra ottica. Tale tecnologia, oltre a garantire un miglio-
ramento nell’efficienza del flusso di dati, permetterà all’ente di via Europa
di contrarre sensibilmente le spese attualmente sostenute per le linee in-
ternet ad alta velocità necessarie per lo svolgimento delle attività ammi-
nistrative. Gli edifici comunali coinvolti sono: il municipio, l’Ufficio Servizi
sociali, la biblioteca civica, il cimitero, l’asilo nido di via Roma, la scuola
dell’infanzia “Rodari”, la scuola primaria “Carducci”, la scuola secondaria
“Leopardi”. Nel breve futuro l’intento è quello di veicolare su fibra ottica
anche il traffico dati del sistema di videosorveglianza urbana che si ap-
presta ad entrare in servizio: telecamere a circuito chiuso, la cui “cabina
di regia” sarà il comando di Polizia locale, saranno difatti puntate sul pa-
lazzo municipale e la piazza adiacente, in piazza Vignati, al cimitero e
parco di via Roma, ai giardini “Anna Lena” nei pressi dell’asilo nido, a Villa
Adele e nel suo parco. In modalità wireless, sarà anche monitorata a video
la piattaforma ecologica. Per il Comune si tratterà di un’operazione a costo
zero: i 153mila euro necessari per il progetto saranno coperti da operatore
privato grazie ad una convenzione urbanistica siglata in occasione di un
Piano integrato di intervento.

Approfittando della
chiusura estiva dell'edi-
ficio scolastico sono
stati posizionati i cane-
stri tanto attesi dalle
associazioni sportive
che frequentano la pa-
lestra delle scuole
medie Leopardi, attrez-
zatura che finalmente
consentirà la partecipa-
zione ai campionati di
categoria senza impicci
normativi. Come Ammi-
nistrazione siamo sod-
disfatti di questo
risultato in quanto cre-
diamo nelle finalità
educative delle disci-
pline sportive e il nostro
obiettivo sarà sempre
quello di cercare di mi-
gliorare le condizioni
dei luoghi affinchè i no-
stri ragazzi e i cittadini
tutti possano svolgere tali attività nella maniera più adeguata e confor-
tevole. Questi canestri hanno avuto un costo di 16mila euro circa ma
siamo sicuri che la cifra è stata ben spesa e auguriamo alle nostre rap-
presentative di basket tanto divertimento e tanti successi. Nel medesimo
periodo sono stati portati a termine anche i lavori di sostituzione dei pa-
vimenti dell'intero edificio scolastico: questo progetto dell' Amministra-
zione si inquadra in un' ottica di maggiore salubrità dei luoghi frequentati
quotidianamente dai ragazzi e dal personale scolastico. Siamo riusciti a
finanziare l'intero progetto attraverso un bando regionale che ci ha fatto
ottenere 186mila euro a cui sono stati aggiunti altri 58mila euro di fondi
comunali, per un ammontare totale dei lavori di 244mila euro. Vorrei rin-
graziare a nome dell'Amministrazione tutti coloro che si sono prodigati
per la pronta e buona riuscita dei lavori.

Marco Zerboni - Assessore LLPP
Paolo Salmoiraghi - Assessore Sport

Nella prima setti-
mana dello scorso
mese di giugno
sono terminati i la-
vori di realizzazione
della pista ciclope-
donale lungo le vie
Valloggia e Forna-
sone che permette a
pedoni e ciclisti di
ragiungere il vicino
parco Castello di Le-
gnano in tutta sicu-
rezza e in
alternativa all'auto-
mobile. A completa-
mento del più ampio
progetto di facilitare
gli spostamenti tra le
due città, entro la
fine dell'anno il co-
mune di Legnano
provvederà a rial-
zare anche l'ultimo
tratto di strada lad-
dove termina la ci-
clopedonale mentre il comune di San Vittore realizzerà il collegamento della
pista col nuovo ponte che è stato costruito sul fiume Olona. Ci auguriamo di
poter finanziare al più presto anche l'impianto di illuminazione previsto dal
progetto per poter rendere fruibile la pista anche in orari serali. Quest'ultimo
intervento sarà possibile solo nei limiti di spesa imposti dal Patto di stabilità
ma il nostro impegno al riguardo sarà massimo.

Marco Zerboni - Assessore LLPP

PistA CiClABile
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Lo scorso 9 settembre presso la sala conferenze della biblioteca civica
Villa Adele si è tenuto un convegno per illustrare il miglioramento delle
tecniche di coltivazione degli orti urbani e sui vantaggi dell'utilizzo di
prodotti naturali ( integratori ) ad impatto zero sull'ambiente. La serata,
organizzata dall'amministrazione comunale in collaborazione con
aziende del settore ha avuto come relatori gli esperti Alagia e Gaudet
che hanno illustrato ai presenti come trarre il meglio dai propri orti e
nel contempo preservare l'ambiente attraverso l'utilizzo di prodotti na-
turali a base di enzimi  che rafforzano le coltivazioni aumentandone la
resa econtemporaneamente fanno anche diminuire la quantità di acqua
da utilizzare per l'irrigazione. Nel corso della serata, alla quale sono in-
tervenuti anche il vicesindaco e assessore all'Ecologia Marco Zerboni,
l'assessore alla Polizia locale e Sport Paolo Salmoiraghi e il consigliere
comunale Maura Pera, i due relatori hanno interagito col pubblico ri-
spondendo alle domande e dando anche preziosi consigli su come ot-
tenere un migliore resa non solo sotto il profilo quantitativo ma anche
estetico e di igiene urbana. Un simpatico siparietto ha coinvolto il vice-
sindaco e alcuni dei presenti che hanno assaggiato gli integratori na-
turali dimostrando che sono perfettamente commestibili e che non
rappresentano un inquinamento e un impoverimento per i terreni sui
quali vengono utilizzati. In fondo noi “Siamo quello che mangiamo!”.
La speranza dell'amministrazione sarebbe quella che una volta recepiti
i consigli e tradotti in pratica dai nostri coltivatori diretti, gli spazi a loro
assegnati possano costituire un progetto di educazione gastronomico-
ambientale per i ragazzi delle nostre scuole.



Ieri sera a San Vittore Olona presso la sala polivalente si è re-
gistrato un grande successo di pubblico in occasione della con-
ferenza sul tema della “Prevenzione del tumore al seno” che
l’amministrazione comunale ha organizzato  in collaborazione
con l’Associazione “Amici di Villa Adele” e  la LILT (Lega italiana
per la lotta contro i tumori) grazie anche alla preziosa disponi-
bilità di medici chirurghi dell’Azienda Ospedaliera di Legnano.
“Questa iniziativa nasce dalla necessità che anche la pubblica
amministrazione ha il dovere di informare correttamente la cit-
tadinanza soprattutto quando si parla di salute e prevenire si-
gnifica conoscere, significa avere una un’idea positiva della
salute come bene prezioso da difendere con corretti stili di vita.
Per questo motivo abbiamo pensato al progetto “I mesi della
prevenzione” perché la prevenzione può fare la differenza tra
vita e morte in particolare per malattie come il cancro, il diabete
e le malattie cardiovascolari.
Durante gli interventi i relatori  Dott. Giorgio Carnevali (Re-
sponsabile della Senologia Chirurgica presso l’A.O.di Legnano
),  Dott. Sergio Fava ( Primario di Oncologia presso A.O.  di
Legnano) la dott.ssa Falaschi Monica ( specialista di Chirugia
Plastica presso l’A.O. di Legnano) e il  Dott. Flavio Gerenzani
(Presidente della delegazione LILT di Legnano) hanno sottoli-
neato che prevenire la diffusione del tumore al seno (in Italia si
registrano 48.000 casi ogni anno ) significa conoscerlo, indivi-
duandone le cause e i fattori che ne favoriscono l’insorgenza. 
Vincere la malattia è possibile nella grande maggioranza dei
casi infatti proprio negli ultimi anni si è registrato una costante
riduzione della mortalità correlata a migliori terapie e soprattutto
alla prevenzione a cinque anni dalla diagnosi. A riprova di
quanto detto durante la serata grazie alla testimonianza di Am-
brogina Pravettoni (Presidente di Amici di Villa Adele ) e di una
giovane donna Melissa Angeloro (autrice del libro “Il mio sas-
solino non è nella scarpa..”, alle signore presenti in sala è
stato passato un messaggio emozionante: quanto sia impor-
tante affrontare la propria malattia con un sorriso, senza perdere
mai la speranza contando sulle proprie forze nella consapevo-
lezza che anche nelle grandi difficoltà delle vita si può uscire vit-
toriosi.”
Credo quindi che sia indispensabile un approccio globale e tra-
sversale per agire efficacemente su concetti fondamentali quali
la salute, la cura , la persona e seguendo questa visione è
mia intenzione  programmare nuove iniziative sul tema della
prevenzione per rafforzare i processi di partecipazione dei cit-
tadini che consapevolmente devono essere protagonisti respon-
sabili della propria salute.”  Un sentito ringraziamento ad Anna
Daverio moderatrice della serata e coordinatrice della delega-
zione LILT e al Dott. Luca Giraldin titolare della Farmacia di
San Vittore Olona

Marilena Vercesi
Sindaco San Vittore Olona

COnFerenZA PreVenZiOne
tumOre Al senO

lA settimAnA del diABete
Dal 22 al 26 settembre si è tenuta la settimana della prevenzione
del diabete. Più di 3 milioni di persone hanno il diabete, ma 1 mi-
lione non lo sa…. eppure è così facile prevenirlo!
La persona con diabete deve essere consapevole che la sua è
una condizione cronica, che può essere asintomatica o presentare
sintomi di gravità variabile, e deve essere messa in grado di gestire
la propria cura. Una corretta gestione del proprio diabete permette
una vita scolastica, lavorativa, affettiva, sportiva e relazionale
come quella della persona senza diabete.
Il diritto alla salute è molto più che una comoda frase che gli ope-
ratori sanitari, le organizzazioni non governative, i gruppi della so-
cietà civile brandiscono nella vaga speranza che ciò possa
cambiare il mondo. Il diritto alla salute è uno strumento legale, un
cruciale e costruttivo strumento a disposizione del settore sanitario
per fornire le migliori cure ai pazienti e per rendere responsabili i
governi nazionali e la comunità internazionale.
Nella settimana di prevenzione abbiamo testato gratuitamente 287
persone, di cui 181 donne e 106 uomini. Di queste abbiamo invi-
tato ad effettuare approfondimenti dal proprio medico curante 23
persone. Insomma, un successo che grazie all’amministrazione
pubblica di San Vittore Olona si rinnova oramai ogni anno.

Dott. Luca Giraldin - Farmacista a San Vittore Olona

CAlendAriO dellA CAmPAgnA
dellA PreVenZiOne mediCA

SETTEMBRE: da lunedì 22 a giovedì 25 - Test gratuiti per la misu-
razione della glicemia presso la farmacia “San Vittore Olona” di
piazza Italia, dalle ore 8 alle ore 10. 
OTTOBRE: Venerdì 3 - Conferenza pubblica in collaborazione con
l’Associazione “Amici di Villa Adele” presso la Sala Polivalente sul
tema della prevenzione del tumore al seno, con la partecipazione di
specialisti dell’Ospedale di Legnano alle ore 21.00
OTTOBRE: Domenica 12 - Dalle ore 9.30 alle ore 17.00 sarà alle-
stito in piazza Italia l’Unità Mobile della Lilt. Grazie alla presenza di
specialisti dell’Ospedale di Legnano, si avrà la possibilità di sotto-
porsi ad uno screening gratuito al seno.
NOVEMBRE: Venerdì 7 - L’Amministrazione Comunale, alle ore
21.00, proporrà una conferenza pubblica sul tema dell’ipertensione
presso la Biblioteca Civica di Villa Adele.
NOVEMBRE: Lunedì 10 - Presso la farmacia “San Vittore Olona”
del dottor Luca Giraldin, sarà possibile effettuare test gratuiti di mi-
surazione della pressione dalle ore 8.30 sino all’orario di chiusura.   
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BiBliOteCA: un luOgO nOn COmune
Un luogo comune per definire la biblioteca la vede come spazio
destinato alla conservazione dei libri, tutt’ al più al prestito. 
Non è più così da tempo. 
Antonella Agnoli, esperta del settore e consulente in Italia e
all’estero sostiene con forza che le biblioteche devono essere
le nuove “piazze del sapere” : “La biblioteca pubblica, a lungo
ignorata dalla politica e oggi minacciata da internet nel suo
ruolo informativo, può diventare un territorio aperto a gruppi e
associazioni, un centro di riflessione e di condivisione dei
saperi, il nodo centrale di una rete con altre istituzioni culturali
[...] un luogo di libertà e di creatività per ogni cittadino”
E che le biblioteche siano “altro” rispetto al passato lo conferma
anche un istituto economico prestigioso come la Fondazione
Cariplo, che le ha individuate come luogo di coesione sociale.
In questo nostro tempo, così depresso, non solo
economicamente, la giusta istanza ad appropriarsi di spazi da
condividere e da vivere, ha spinto alcune amministrazioni a
cogliere l’attimo, investendo appunto sulle biblioteche, con un
grande ritorno di benessere per i propri cittadini. Un esempio
per tutti, molto vicino a noi, è l’esperienza della biblioteca di
Cinisello Balsamo, divenuta nel 2012 Centro Culturale “Il
Pertini”, con numeri da record di accessi e prestiti, che ha
integrato il servizio bibliotecario classico con il digitale e l’offerta
di svariate iniziative, in spazi rinnovati e ampliati.
E’ questa la formula vincente, ben descritta da Paolo di Stefano
sul Corriere della Sera del 6/09/2014, nell’articolo dal titolo “Il
miracolo delle biblioteche con più iscritti ai tempi del digitale”
La biblioteca di San Vittore Olona non può certo permettersi
paragoni con una realtà delle dimensioni di Cinisello Balsamo,
ma ha delle potenzialità: è ospitata nel bellissimo contesto di
Villa Adele e del suo parco, con un patrimonio librario di oltre
15.000 volumi, dispone di 30 posti studio, 6 pc in sala internet,
una sala ragazzi accogliente per bambini e ragazzi da 0 a 14
anni, un videoteca con oltre 500 film e documenti video,
un’edicola molto fornita e un piccolo spazio caffè.
Adeguandosi alle istanze di un mondo sempre più digitale, la
biblioteca di San Vittore Olona offre gratuitamente ai propri
iscritti il servizio di catalogo on line, con oltre 1.000.000 di libri,
CD, DVD, audiolibri , e-book, ecc e la possibilità di prenotare
on-line 24 ore su 24, MLOL-Media Library On Line, autentica
biblioteca digitale con una ricchissima collezione di e-book,
audiolibri, musica, video, banche dati, raccolte immagini e ben
47 tra quotidiani e periodici italiani e stranieri; free WI FI negli
spazi della biblioteca e del suo parco.
Non è un caso dunque che anche a San Vittore Olona,
nonostante un decremento della spesa complessiva per il
servizio, negli ultimi 5 anni il numero delle presenze, degli iscritti
e dei prestiti abbia segnato un aumento costante.
Secondo il sociologo Domenico De Masi, sono cambiati i
parametri contemporanei della ricchezza «È cambiato tutto
rispetto al passato. Un tempo il lusso equivaleva a ostentare le
rarità che si possedevano: gioielli, pellicce, auto di cilindrata».
Oggi cosa è raro? «Ecco il mio elenco: il silenzio, il tempo a
disposizione, lo spazio, l’ autonomia e quindi la libertà
personale, la bellezza, la sicurezza».
Nella nostra biblioteca entrano con grande libertà bambini e
adulti, studenti e lavoratori, casalinghe e pensionati, italiani e
stranieri: è un luogo comune, di tutti, e nello stesso tempo è un
luogo straordinario, bello e silenzioso, ricco delle persone che
qui si incontrano, conversano, condividono spazi, idee, tempo,
vita.

Giacomo Agrati - Assessore alla Cultura
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Recentemente sui muri delle nostre città sono apparsi manifesti
molto colorati, con un grande "+": un messaggio che significa
migliorare, andare oltre, non fermarsi.
Ed è questo il simbolo voluto per la cam-
pagna + TECA, promossa dai 34 comuni
che aderisco al CSBNO - Consorzio Si-
stema Bibliotecario Nord Ovest -: le bi-
blioteche non prestano solo libri, per
quanto i numeri non siano trascurabili
(1.000.000 prestiti annuali per 80.000
utenti abituali, su una popolazione di c.ca
780.000 abitanti ), ma offrono molto di
più: servizi digitali, wi fi free, spazi di studio, attività di promo-
zione culturale, luoghi di aggregazione..... E tutto ciò nonostante
la riduzione sempre maggiore dei contributi pubblici.
In quest'ottica, dopo la di raccolta firme per sensibilizzare le isti-
tuzioni alla salvaguardia dei servizi bibliotecari a seguito del ta-
glio drastico dei fondi dovuti dalla Provincia di Milano, il CSBNO
promuove una campagna per la ricerca di sostenitori: i servizi
rimarranno gratuiti, ma i cittadini potranno, se lo desiderano, so-
stenere le biblioteche pubbliche con una cifra simbolica di 10
euro.
A fronte del contributo, il sostenitore disporrà di una tessera cor-
relata a una rete di convenzioni : sconti al cinema, concerti,
eventi, anteprime, spettacoli teatrali, visite guidate e al nuovo
servizio Artoteca per il prestito di opere d’arte.
Sul sito ufficiale www.bibliodipiu.it è pubblicato l’elenco degli
esercizi commerciali convenzionati aggiornato, dei vantaggi ri-
servati ai possessori della tessera e scoprire tutti i dettagli e le
opportunità della campagna “+ TECA LaBiblioteca è di più”. 
Oltre che presso la biblioteca, a San Vittore Olona si potranno
acquistare le tessere presso: Farmacia Comunale, Ottica del
Vicolo, 5 Mulini Viaggi, Punto Copia, cartoleria Barbetta - si rin-
graziano i commercianti che hanno collaborato all'iniziativa.
Social: @bibliodipiu su instagram e twitter oppure @CSBNO su
facebook e condividere con hashtag #bibliodipiu

biblioteca.sanvittore@csbno.net - 0331 488980 

+ teCA: un AiutO Per lA tuA BiBliOteCA

Tanti libri, tanti lettori vo-
raci e incuriositi, tanti
volontari appassionati,
una domenica d’au-
tunno. Questa la for-
mula di Un Libro per
Tutti, libero scambio di
libri. L’ iniziativa, giunta
alla sua 22’ edizione,
mantiene la sua peculia-
rità di erogatore di libri di ogni genere, con una netta propensione
al giallo e al rosa senza dimenticare la letteratura più titolata, la
saggistica di vario tipo, i libri in lingua originale, ha accolto piccole
folle tra i tavoli stracolmi di volumi, ha dispensato consigli e sug-
gestioni con l’intento di promuovere la lettura. Quest’anno Un
Libro per Tutti si terrà domenica 16 novembre negli spazi di della
biblioteca Villa Adele e proporrà, come sempre, anche un mo-
mento dedicato ai bambini , con letture animate e laboratori crea-
tivi. L’iniziativa è inserita in Book City Milano 2014, calendario
eventi sul libro, la lettura, l’editoria, di rilevanza nazionale.
(*cit. Daniel Pennac, Come un romanzo, 1992)

un liBrO Per tutti 2014:
“Il tempo per leggere, come il tempo per amare, dilata il tempo per vivere”*



lA BAndierA
Da circa un mese mi è stato recapitato un pacco di piccole dimen-
sioni, incuriosito l’ho scartato e con grande sorpresa ne ho sco-
perto il contenuto. Si tratta di una bandiera italiana, piuttosto
scolorita, con stampato al centro un cappello militare circondato
da due rami: uno d’alloro e l’altro di quercia. Un cartoncino pinzato
su un lato reca la seguente intestazione: “Ass. Nazionale Combat-
tenti e Reduci - Sezione di San Vittore Olona. Casella postale n.
27 - 20028 San Vittore Olona”, e la scritta: “L’ Associazione Nazio-
nale Combattenti e Reduci quale iscritta alla Federazione di Milano
in via Bagutta 12, annuncia che nel 1° febbraio 1948 venne fon-
data la bandiera e che il 4 novembre 1995 viene presentato il suo
congedo”. Quest’ anno ricorrono i cento anni dell’inizio della prima
guerra mondiale e qualcuno, che non conosco affatto ma che rin-
grazio, ha pensato di farmi avere la gloriosa bandiera che per più
di settant’anni ha sfilato per le vie del paese in occasione della ce-
lebrazione della vittoria delle truppe italiane di quel lontano mese
di novembre del 1918. Quel conflitto, il primo che vide coinvolte
numerose nazioni al punto da essere definito “La prima guerra
mondiale” per la nostra Nazione iniziò il 24 giugno 1915, quando
il governo italiano dichiarò guerra alla Germania e all’Austria, in
seguito alla pressione dell’opinione pubblica e degli irredentisti di
Trento, Trieste, dell’Istria e della Dalmazia, che volevano riscattare
il Trentino e la Venezia Giulia ancora sotto il dominio austriaco. 

Giacomo Agrati - Assessore alla Cultura 

COstituZiOne AZiendA
COnsOrtile Per il sOCiAle

“sO.le”
Con l’ultimo Consiglio Comunale del 30 Settembre u.s. è stato
approvato all’unanimità lo statuto dell’azienda consortile del SO-
ciale LEgnanese “SO.LE”. Il percorso per addivenire a questa
gestione associata dei servizi sociali ha avuto innumerevoli dif-
ficoltà e battute d’arresto, che ne hanno posticipato nel tempo
la sua realizzazione. Il principio fondante era quello di realizzare
con unità d’intenti una collaborazione fra gli 11 comuni d’ambito,
finalizzata a perseguire economie di scala imposte dagli equilibri
di bilancio senza, però, trascurare un miglioramento dei servizi,
miglioramento inevitabile in qualunque gestione che ha come
scopo la presa in carico dei bisogni della persona. E questo prin-
cipio, in definitiva, ha incontrato la volontà che ha prevalso sulle
perplessità che ragionevolmente sono state sollevate, di volta
in volta, dai vari comuni.
La critica situazione sociale, i costanti tagli ai trasferimenti, il
cambiamento morfologico nella gestione del territorio attraverso
la Città Metropolitana ci impongono di ottimizzare le risorse di
ciascun comune unendo gli sforzi e le sinergie. Questa Ammi-
nistrazione vede l’Azienda Consortile come la conseguenza lo-
gica aggregativa per tutelare nel miglior modo possibile la
gestione dei servizi alla persona con quella sensibilità che so-
lamente la rilevazione costante sul territorio da parte dei vari co-
muni può avere. A supporto della validità della scelta
ampiamente condivisa sul territorio anche dai rappresentanti del
Terzo Settore e dai 10 comuni dell’Ambito (Nerviano per pros-
simità territoriale e storicità, ha scelto di aderire all’azienda con-
sortile del Rhodense), specifico che in Lombardia esistono 25
aziende consortili che rappresentano 480 COMUNI per un totale
di 2.500.000 di abitanti. La programmazione rimarrà di compe-
tenza del tavolo politico del Piano di Zona e la gestione azien-
dale sarà di competenza dell’Azienda Consortile. Questo
permetterà un controllo preciso da parte dei 10 comuni fondatori
(attraverso i Sindaci o loro assessori delegati) ottimizzando la
qualità dei servizi erogati, evitando così la massivazione gestio-
nale, che sempre più spesso vediamo calare dall’alto dallo Stato
centrale, precludendo ogni decisione da parte delle piccole re-
altà comunali come la nostra. Durante l’iter d’approvazione dello
Statuto ho voluto dare maggior risalto alla presenza della Con-
sulta del Terzo Settore utilizzando anche questa opportunità di
incontro quale veicolo d’informazione per condividere con le
varie associazioni, e non solo, lo statuto dell’azienda, ritenendo
il Terzo Settore attore fondamentale nel nuovo Wellfare Gene-
rativo. Auspico ed auguro a tutti coloro che saranno parte attiva
di questo nuovo progetto, buon lavoro, e soprattutto mi auguro
che il risultato di questo sforzo aggregativo possa al meglio sod-
disfare le esigenze di tutti i cittadini dell’ambito.

Antonella Lattuada - Assessore alle Politiche Sociali
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trAsFerimentO sede serViZi sOCiAli
PressO PAlAZZO muniCiPAle

Uno degli obiettivi primari della nostra Amministrazione è sempre stato
quello di razionalizzare l’organizzazione delle risorse e della logistica al
fine di migliorare l’efficienza, l’efficacia e l’economicità dell’azione am-
ministrativa. In questa ottica abbiamo deliberato il trasferimento dei Ser-
vizi Sociali all’interno del Palazzo Municipale. Attraverso questo
spostamento abbiamo raggiunto due obiettivi: in primo luogo, utilizzare
al meglio gli spazi del Comune migliorando anche i flussi di lavoro tra i
diversi uffici; in secondo luogo, libereremo un appartamento, dove at-
tualmente opera l’Assistente Sociale, che potrà essere destinato a fa-
miglie che da tempo sono in lista per l’assegnazione di un alloggio di
edilizia residenziale pubblica.
Detto, fatto: dal 1° ottobre i Servizi Sociali sono al secondo piano del
Palazzo Comunale. Anche in questa occasione ci siamo adoperati per il
bene della cittadinanza, riuscendo a ridurre i costi di gestione del Co-
mune e dando ad una famiglia la possibilità di avere un alloggio.

Il Gruppo Alpini di San Vittore Olona proporrà presso la pro-
pria sede di via Alfieri 18B, due incontri aperti al pubblico: 
Venerdì 31 ottobre alle ore 21,00 “IL GRANDE CINEMA
INCONTRA LA GRANDE GUERRA” relatore il prof.
Giancarlo Restelli 
Venerdì 7 novembre alle ore 21,00 “IL CENTENARIO
DELLA GRANDE GUERRA” relatore Luciano Tacchia
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Domenica 12 Ottobre, in piazza Italia a San Vittore Olona, in oc-
casione del mese della prevenzione, l’Unità Mobile della Lilt ha
effettuato gratuitamente lo screening al seno. L’iniziativa, voluta
dall’Amministrazione Comunale, dagli Amici di Villa Adele e dalla
Farmacia San Vittore Olona, è stata molto apprezzata dalla po-
polazione femminile del paese e di alcuni comuni limitrofi. Infatti,
sono state oltre ottanta le visite mediche effettuate dai medici e
dai chirurghi specializzati: Giorgio Carnevali, Maurizio Galli, Cri-
stina Borgo e Paola Gimi dell’Ospedale di Legnano, coadiuvati
da una decina di volontari dell’Associazione Lilt. Sponsor della
manifestazione la casa produttrice di prodotti farmaceutici Teva.
Anna Daverio, della Lilt, ha dichiarato di essere molto soddisfatta
per l’ottima riuscita dell’iniziativa e si è detta dispiaciuta per non
aver potuto esaudire le numerosissime richieste pervenute. Co-
munque, un risultato positivo l’iniziativa lo ha certamente rag-
giunto ed è quello di aver sensibilizzato moltissime donne a
percorrere la strada della prevenzione per quella che si sta con-
fermando
una au-
tentica mi-
naccia per
la salute
di tutte le
donne.
Q u e s t a
iniziativa,
spiega il
Sindaco,
Mar i lena
Vercesi, nasce dalla necessità che anche la Pubblica Ammini-
strazione ha il dovere di informare correttamente la cittadinanza,
soprattutto quando si parla di salute e prevenire significa cono-
scere e aver un’idea positiva della salute come bene prezioso da
difendere con corretti stili di vita”.

Si è celebrato domenica 12 Ottobre
quello che è diventato un significativo ap-
puntamento per le coppie di sposi del
paese. Sono state, infatti, una quarantina
le coppie che hanno risposto all’invito del
Parroco don Davide il quale, durante la
Santa Messa, ha rivolto a loro una acca-
lorata omelia, sottolineando il coraggio
della loro scelta di vita, di aver continuato

per moltissimi anni la vita insieme, ma,
soprattutto, di aver condiviso per molto
tempo i veri valori del matrimonio. Il vero
segreto nella cura della relazione, ha con-
cluso il Parroco, si esprime nella formula
“vieni prima tu”: quando io uso l’altro solo
per me, solo per stare bene, la relazione
di coppia fallisce inevitabilmente, non
dura. 

Al termine della celebrazione liturgica,
alla quale erano presente anche il sin-
daco Marilena Vercesi e alcuni Ammini-
stratori pubblici, è stato consegnato a
tutte le coppie un omaggio da parte della
Parrocchia e dell’Amministrazione Comu-
nale. Infine, a conclusione della simpatica
giornata, presso il Centro Giovanile si è
tenuto il tradizionale pranzo.

AnniVersAri mAtrimOni
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